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大队名称
和平区一大队
和平区二大队
大东区大队
沈河区大队
铁西区大队
皇姑区大队
北站地区大队
浑南区大队
于洪区大队
苏家屯区大队
沈北新区大队
开发区大队

详细地址
沈阳市和平区昆明北街60号
沈阳市和平区十一纬路72号
沈阳市大东区大北关街61号
沈阳市沈河区文化东路64号
沈阳市铁西区北一西路1号

沈阳市皇姑区步云山路30-1号
沈河区敬宾街17-23号

沈阳市浑南区银卡东路8号
沈阳市于洪区沈北西路80号
沈阳市苏家屯区冬青街69号
沈北新区蒲河大道83号

经济技术开发区燕塞湖街7号

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户记
者吉向前报道 《沈阳市道路车辆管
理办法》将于 3 月 1 日起正式施行，

《办法》中进一步明确了对电动自行
车的管理措施，规定电动自行车应当
符合国家技术标准并且经公安机关
交通管理部门登记后，方可在本市行
政区域内上道路行驶。

一、什么样的电动自行车允许登
记上牌？

按照新修订的《电动自行车安全
技术规范》（以下简称电动车新国标）
规定，2019年4月15日开始，新注册
登记的电动自行车应当符合电动车
新国标：

（一）具有脚踏骑行能力；
（二）具有电驱动或/和电助动功

能；
（三）电驱动行驶时，最高设计车

速不超过 25km/h；电助动行驶时，车
速超过25km/h，电动机不得提供动力
输出；

（四）装配完整的电动自行车的
整车质量小于或等于55kg；

（五）蓄电池标称电压小于或等

于48V；
（六）电动机额定连续输出功率

小于或等于400W；
（七）《电动自行车安全技术规

范》规定的其他相关要求。
二、给电动自行车上牌需要带啥

材料？
(一)身份证明
1、电动自行车所有人为个人的，

提交车主《居民身份证》或《临时居民
身份证》，所有人为在沈暂住居民需
提供《居民身份证》原件、复印件及公
安机关核发的居住、暂住证明。

2、所有人为单位的提交单位《组
织机构代码证书》原件、复印件(加盖
公章)及代理人的身份证原件、复印件
(代理人需提交委托单位的书面委托
书，并加盖公章)。

(二)电动自行车来历凭证原件。
(三)合格证原件。
(四)相关部门出具的合法证明原

件(丢失合格证的由经销商联系生产
厂家补发合格证;购车发票丢失的可
以去经销商处复印销售发票存根并
加盖销售单位公章)。

三、不符合标准的电动车不能上
路了？

按照 2018 年 8 月 23 日沈阳市发
布的《关于加强电动自行车管理的通
告》中关于电动自行车管理过渡期规
定，从2019年4月15日以后，沈阳市
全面禁止未注册登记的电动自行车
和不符合国家标准的两轮电动车在
本市行政区域内道路上行驶。过渡
期期间允许在 2018 年 8 月 23 日前已
经购买使用的不符合国家标准电动
自行车上路行驶，行驶时应当随车携
带购车发票，驾驶人应当携带身份
证。

四、新购置电动自行车多少日之
内必须按照规定上牌？行驶过程中
要随车哪些携带相关证件？

电动自行车所有人应当自购车
之日起30日内，依法到本市公安机关
交通管理部门申请车辆注册登记，取
得号牌、行驶证后，方可上道路行
驶。对符合国家标准的电动自行车，
公安交管部门将按照非机动车管理
的有关规定发放牌证。驾驶电动自
行车时应当随车携带行驶证，驾驶人

应当携带身份证。
五、过渡期后，驾驶“无牌”两轮

电动车上路如何处罚？
违反《办法》第八条第一款、第二

款规定，未经公安机关道路交通管理
部门登记上道路行驶的，由公安机关
交通管理部门处警告或者五十元罚
款，拒不缴纳罚款的，扣留其车辆。

六、《办法》对电动自行车等非机
动车还有哪些管理规定？

对非机动车的停放进行了规定：

在城市道路两侧，非机动车应当在规
定地点按照非机动车停车泊位停放；
在没有设置非机动车停车泊位的道
路上，非机动车停放不得影响其他车
辆和行人通行。违反的，由公安机关
交通管理部门处警告或者十元罚款。

七、在哪能给电动自行车上牌？
目前，沈阳公安交警市区、郊区

大队都可以办理电动自行车登记手
续（详见下表）。

她今年71岁，退休了20年，就“专
职”做了热心人20年，一个小区近400
户人家，大多数人都知道社区里有这
么一位好人“范姨”：大到帮整个小区
张罗建暖气管道的事；小到帮行动不
便的邻居买个菜，时常探望。

“范姨”全名叫范英兰，自己身体
并不好，但是却努力为身边有需要的
人提供每一分帮助。有人赞扬她，也
有人质疑她，但是这位老人就一个信
念：活着能为大家做点事，就是有价
值的。

春节前跑一周
让邻居过年能安心用电

今年春节前，范英兰家所在的楼
和附近的一栋居民楼出现了整楼电
闸经常跳闸的情况，给几十户居民生
活带来了很大麻烦。“我们这楼是老
楼了，房龄大概能有 40 年左右，当初
盖房子时候设计的电路已经不能适
应现在的生活了，再加上线路老化，
用电问题也成了大伙的一块心病。”
范英兰说，当时已经眼看着就要过年
了，大伙家里却连个灯都用不上，只
能每次一跳闸就下楼再去把电闸推
上来，可是用不了多久还会再跳，终
究是治标不治本。

范英兰去查看两栋楼的总闸，打
开闸门后发现附近的木头都有被电
火花点着的痕迹——这可不能再等
了，楼里住的大多都是上了年纪的
人，这万一要是发生火灾，老人腿脚
还不好，后果简直不堪设想。于是范
英兰撂下家里的活，赶紧去找了一名
电工来看怎么维修，电工检查后表示
需要换电闸，费用平均到每一户大概
是30块钱左右。

可是虽然换电闸大家都同意，却
在收费这块有了矛盾，有的人家觉得
自己常年不在这住，没有必要拿这个
钱，还有人觉得每家 30 元的费用贵
了，对收费标准有异议，一时间电闸
竟没法换了。可是这个事是必须解
决的，毕竟涉及每一个居民的安全问
题，于是范英兰和两个楼的楼长决定
挨家挨户去征求意见，寻求一个大家
都能接受的解决办法。

为了这个事，已经年过七旬的范
英兰不知道在两个楼间上上下下跑
了多少趟，忙活了整整一个星期，居

民们终于达成了一致，赶在过年前解
决了两栋楼的用电问题，让大伙能过
上一个安心又明亮的春节。

老伴儿曾跳入化粪池
义务清堵

范英兰说，有时候自己给别人跑
这跑那，反倒是忽略了家里的事，每
当这个时候她就很感谢自己的老伴
儿邹雅臣，不仅家里的活他分担了不
少，有时候碰上自己生病住院了，可
是心里还惦记着需要帮忙的老邻居，
老伴儿就会主动提出他去给办。

几年前一个冬天发生的事，让周
围邻居提起邹雅臣、范英兰两口子都
由衷地说一句了不起——那时候也
是赶上快过年了，有栋楼外的化粪池
却堵了，开始往地面返脏水。有居民
找到范英兰想请她牵头想想办法，范
英兰联系了专业疏通下水的人，可是
对方不是已经回老家过年了，就是不
愿意在这个时候接活。

那自己收拾？可是清理化粪池
这样的活儿，累还是其次，很多人都
觉得太脏了，不愿意干。正在大伙一
筹莫展的时候，范英兰的老伴儿邹雅
臣表示愿意下去干这个活，于是当时
已经60多岁的邹雅臣跳进了2米多深
的化粪池，刨冰坨，清理杂物，挖通管
道，把粪便往桶里装，范英兰则带着
其他人在上面拽绳子把桶里的粪便
和杂物一桶一桶往外倒，大伙一起干
了半天总算把化粪池清理好了，在三
九天的严寒里，邹雅臣出的汗都快把
棉衣浸透了，身上甚至脸上都溅上了
脏水。

邻居们看着感动，见邹雅臣要去
洗澡，非得想要给出钱，可是他们两
口子说啥也没要，范英兰让老伴儿先
去洗澡，自己则把他换下来的脏衣物
都给洗了。

300余户居民
有事儿都找“范姨”

“范英兰老人是我们社区的白房
路党支部书记，社区里有名的热心
人，是一位大家交口称赞的老党员。”
丹东白房二社区书记石磊说，白房路
附近的7栋楼，约300余户居民大多数
都认识范英兰老人，有的人甚至没见

过她，但是都知道社区里面有这么一
位“范姨”，大事小情都可以去找她商
量，请她帮忙，范英兰帮着邻居们做
了多少事已经数不清了。

顶楼漏雨，她跑前跑后帮邻居联
系房管所维修管道；厦子起火，她冲
出家门就帮忙救火；患病夫妻没有钱
交暖气改造的费用，她想办法联系上

施工队的老板，对老板说明了情况，
最终免除了那对夫妻家的费用；害怕
独居老人生活不便，她隔三差五就要
上门去看看对方需不需要帮助，之前
没暖气，大伙都靠烧炉子取暖，范英
兰更是一到天气不好的时候，就要去
老人家看看，怕气压低，老人独自一
人万一没弄好会煤烟中毒……

本报讯 辽沈晚报、聊
沈客户端记者王琦报道 沈
阳市发展改革委现诚向社
会各界征集“十四五”规划
前期研究重大课题选题建
议。要求围绕沈阳经济社
会发展的前瞻性、全局性、
战略性的重大问题，针对经
济发展、改革创新、产业转
型、文化建设、生态文明、民
生改善等事关全市国民经
济和社会发展全局和长远
问题提出选题建议。

“十四五”规划是在习
近平新时代中国特色社会
主义思想指导下，全面开启
社会主义现代化建设新征
程的第一个五年规划。为
深入开展沈阳市“十四五”
规划前期研究，增强规划的
科学性，提高规划编制透明
度、民主参与度，沈阳市发
展改革委现诚向社会各界
征集“十四五”规划前期研
究重大课题选题建议。

选题要立足新形势、新
理念、新要求，贯彻落实党
的十九大精神，聚焦沈阳

“十四五”发展目标任务，重
点围绕“十四五”时期关系
沈阳经济社会发展的前瞻
性、全局性、战略性的重大
问题，针对经济发展、改革
创新、产业转型、文化建设、
生态文明、民生改善等事关
全市国民经济和社会发展
全局和长远的问题提出选
题建议。

沈阳市发改委将组织
专门力量，对征集的选题建
议进行筛选评定，择优确定
入选课题，并认真组织开展
研究工作，为科学编制“十
四五”规划提供支撑。各选
题建议人可填写《沈阳市

“十四五”规划前期研究重
大课题选题征集表》，明确
课题名称、课题研究意义和
必要性、主要研究内容等,于
3月15日前通过电子邮件反
馈沈阳市发改委规划处。
联 系 电 话 ：024- 22722594；
电子邮箱：sy22722594@163.
com。

沈征集“十四五”
规划前期研究
重大课题选题

我是辽宁人

7栋楼300余户邻居有事儿都找“范姨”

范英兰把家里最大的一间卧室改造成党员学习室，她经常在这里给大家
上党课。 辽沈晚报、聊沈客户端特派丹东记者 王晓阳 摄

为别人做了这么多，但其实范
英兰自己的身体并不好，她有糖尿
病并发症，去年已经住了三次院，
平时脚有些发麻，身上更是没劲
儿。

记者：有邻居说您就算生病
了，只要有人来找您帮忙您都不推
辞？

范英兰：我是一个老党员了，
多为大家做点事是应该的，身上有
不舒服的时候，咬咬牙也能坚持，
而且还有老伴儿帮我跑前跑后，再
说了我觉得人的精神头很重要，我
是个乐观派，有人求助就是需要
我，搭把手都是应该的。

记者：您也遇到过不理解您的
情况？

范英兰：确实有，很多次有人
看我这样，问我社区是不是单独还
给我开一份工资，我说没有，对方
还不信，问我：那你要是义务的还
这么有劲头到底图什么？还是别
的邻居正好听到了，为我作证确实
没拿过一分钱，这样对方才信。

记者：那被误解时怎么办？
范英兰：被误解其实也是经常

事，尤其是有些事涉及钱，总有人
怀疑我从中为自己谋了什么好处，
以前我也委屈过，但是后来也看开
了，只要自己行的正，问心无愧就
好，我做这些，是觉得人既然活着，
就该活出个质量，活出点价值来。

辽沈晚报、聊沈客户端特派丹
东记者 王晓阳

对话 范英兰：有人求助说明我被需要

4月15日起电动自行车挂牌上路

这些地点可以给电动自行车上牌


